
Centodiciannovesimo incontro Tavolo tecnico PNRR
- 20/12/2024

In data 20.12.2024 si è tenuto il centodiciannovesimo incontro del tavolo tecnico
sulle misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale
raccolto degli incontri precedenti.
Si riporta un elenco di quanto è stato discusso durante l’incontro:
1. Ampliamento delle funzionalità BIM L'incontro con Alessia Orsi di Intercenter,

inizialmente previsto, è stato posticipato. L'ospite ha spiegato che le verifiche
necessarie non sono ancora state completate e che ulteriori aggiornamenti
verranno forniti a gennaio

2. Roadshow: il ciclo di presentazioni ai neo amministratori delle province della
Regione Emilia Romagna si è concluso a Forlì-Cesena. L'obiettivo principale
era allineare le attività di Regione e Lepida con le esigenze dei nuovi membri
della community network, con riscontri positivi in tutte le province.

3. Misura 2.2.3: è stata rivista la bozza dell'accordo per la misura 2.2.3, tenendo
conto dei suggerimenti ricevuti da fornitori come Ambito, Alveo e Halley. Il
testo aggiornato verrà pubblicato per garantire trasparenza e allineamento
tra tutte le parti interessate.

4. Prossime scadenze: l'avviso relativo alla misura 1.3.1 "Piattaforma Digitale
Nazionale Dati" è stato prorogato al 17 febbraio 2025. Anche se non
direttamente collegato all'incontro odierno, questa informazione è stata
condivisa per sottolineare i progressi nei progetti digitali regionali.

5. Aggiornamento OIDC: il protocollo OIDC è stato implementato per il Comune
di Luzzara. Il file aggiornato con l'elenco degli enti è disponibile online,
rappresentando un ulteriore passo avanti nell'integrazione dei servizi digitali.

Seguono poi ulteriori interventi e approfondimenti:
6. Valentina Fiorentini ha fornito un aggiornamento dettagliato sugli avvisi

aperti e prorogati (1.2 e 1.4.1). Ha sottolineato che esistono ulteriori opportunità
per candidare progetti su servizi di pagamento e altri investimenti, con una
finestra utile anche per risolvere criticità nei progetti finanziati. Inoltre ha
spiegato che queste candidature potranno essere presentate nei primi mesi
del 2025. Ha infine esortato i comuni coinvolti nel progetto "Fascicolo del

https://www.lepida.net/pnrr


Cittadino" a rispettare le consegne pianificate per accelerare l'attuazione e
garantire il controllo dei progetti entro il 2026.
7. Gianpaolo Artioli (ANCI): ha dato le seguenti comunicazioni:
a. ha annunciato con soddisfazione la nomina di Caterina Bonetti,

Assessora del Comune di Parma, come coordinatrice per il digitale a
nome di ANCI Emilia Romagna. Questo rappresenta un passo
significativo per consolidare la leadership politica nel settore digitale
regionale;

b. ha commentato le sfide legate al BIM, sottolineando che l'introduzione
dell'obbligatorietà per i lavori di grande entità potrebbe rivelarsi
problematica. Ha espresso la preferenza per un approccio graduale,
iniziando dai progetti più piccoli per acquisire esperienza, ma ha
confermato l'impegno di ANCI nel supportare i comuni in questa
transizione.

c. ANCI ha contribuito alla validazione del nuovo documento relativo alla
misura 2.2.3, integrando i suggerimenti ricevuti dai fornitori. La bozza
aggiornata verrà nuovamente inviata per approvazione ai fornitori, con
l'obiettivo di garantire una chiusura rapida e condivisa del processo.

d. Ha evidenziato diverse criticità emerse nella gestione del progetto SUAP:
i. ha ricordato la comunicazione ricevuta dai comuni, con inviti a

rispondere a questionari che ANCI non conosceva;
ii. durante un recente webinar, organizzato senza il coinvolgimento di

ANCI, sono stati presentati scenari confusi sulla gestione dei SUAP
tramite sistemi di interoperabilità;

iii. è stata proposta una "Soluzione Sussidiaria" gratuita da Unioncamere,
destinata ai comuni che non riescono a rispettare le scadenze.
Tuttavia, questa soluzione potrebbe complicare ulteriormente la
situazione.

iv. ANCI invita i comuni a porre quesiti ai DESK di Invitalia per chiarire dubbi
operativi e sottolinea la necessità di un confronto nazionale per definire
i contenuti del futuro avviso di finanziamento.

v. Su questo tema ANCI suggerisce di: rispondere al questionario entro il
15 gennaio, anche se non obbligatorio, per contribuire alla definizione
dell'avviso nazionale. Ha ribadito che sarà fondamentale chiarire le
modalità di finanziamento per gli enti terzi, evitando incomprensioni o
esclusioni. Infine, ha posto l'accento sull'importanza di monitorare con



attenzione l'implementazione di soluzioni di interoperabilità, evitando
sovrapposizioni o inefficienze tra le iniziative regionali e le proposte di
Unioncamere.

8. Domande degli Enti: è stata poi aperta la sessione di domande da parte degli
Enti:
a. Alessandro Cantelli: ha richiesto chiarimenti sulle procedure di migrazione

infrastrutturale in specifiche condizioni operative, ricevendo rassicurazioni
sul supporto di Lepida per tali attività.

b. Natalina Alpi: ha chiesto aggiornamenti sui report delle Unioni relativi alla
misura 1.2. Gianluca Mazzini ha risposto che un esempio di report è stato
prodotto e sottoposto, ma si è in attesa della validazione prima di
procedere con ulteriori rapporti. Valentina Fiorentini ha confermato che non
ci sono al momento novità.

c. Chiara Sapigni: ha domandato chiarimenti sul questionario della misura
2.2.3 riguardante gli enti terzi. Ha espresso dubbi sulla chiarezza delle
domande e sull’implicazione delle risposte fornite. Giulia Macchi ha
aggiunto che è necessario capire se dichiarare lo stato attuale o quello
futuro dei software utilizzati e ha sottolineato i rischi di errori nella
compilazione, invitando a un approccio prudente. In merito al questionario
Mario Lancolelli ha riportato di averlo completato, trovandolo semplice ma
ha espresso preoccupazione per l’ansia generata dalla confusione legata
agli scenari futuri. Gianpaolo Artioli ha concluso invitando i comuni a
socializzare le risposte e a utilizzare i DESK per chiarire ogni dubbio
operativo.

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 10 gennaio 2025, sempre alle 11:30,
dopo una pausa per le Festività.


